

# Rotary ハ 尾 ロ タ リー ク ラ ブ 会 報

2015

vol.55  
No.8

8 / 26



世界へのプレゼントになろう

## 四つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか どうか



八尾RCバナーの主旨  
 「我々のクラブは、老いも若きも  
 相手を敬愛し、和気あいあい、  
 楽しいクラブライフを送っている  
 ことが誇りであります」

国際ロータリー テーマ

世界への  
プレゼントになろう

国際ロータリー会長 K.R.ラビンドラン

ハ 尾 ロ タ リー ク ラ ブ テーマ

リラックスロータリーで  
豊かで楽しい人生を

会長 村本 順三

国際ロータリー 第2660地区 テーマ

変革を! ロータリーを通じて  
奉仕(プレゼント)を!

国際ロータリー 第2660地区 ガバナー 立野 利三

## 第2643回 例会 プログラム

- ▼開会「点鐘」
- ▼ロータリーソング  
「四つのテスト」
- ▼出席報告
- ▼ロータリー財団表彰  
マルチブル・ポール・ハリス・フェロー  
3回目 今西敦之会員
- ▼その他の報告
- ▼会務報告  
「会長の時間」「幹事の時間」
- ▼SAA報告 ニコニコ箱
- ▼卓話
  - 「 」 濵谷登志和会員
  - 「植木の話」 稲田賢二会員
  - 「メッキについて」
  - 濱岡千寿郎会員
- ▼閉会「点鐘」

## ▼卓話予告

- 9/2 三宅 博会員
- 9/9 「教育現場の今」上宮学園  
理事長代理 山田隆章様
- 9/16 「最近の日本経済の動向  
について」 ブーケ・ド・フルーレ  
ット代表 馬渕治好様

## 会長の時間

昨日、「自然の中で」の出発式  
に出席、挨拶をしてきました。

この事業は八尾ロータリークラ  
ブ40周年記念事業として5年間  
継続との事でスタートしました。  
5年経過した後も良い事業なの  
で次年度、次年度と継続され1  
5年が経過いたしました。

確かに良い事業ですがロータ  
リーの奉仕活動で望ましいのは  
単年度内事業ですから、恒例

化してしまっているので見直す  
べきだとのご意見もありました。

この行事は夏休み中の8月に  
行われますので、私たちが次年  
度の事業計画を検討し始める  
頃には、すでに教育委員会で  
八尾ロータリークラブの支援が  
含まれた計画が出来上がって  
おり、毎年継続を断るタイミング  
を逸して15年も続いてしまった  
とも言えるようです。

今年もロータリー新年度が始  
まる直前の6月17日に教育委  
員会から次年度の私たちに挨  
拶に来られ、今年も宜しくとお願  
いされました。すでに予算計画  
に例年の支援金が組み込まれ  
ておりますし、今年度の青少年  
奉仕活動計画にも上げておりま

すのでお受けしましたが、ロータリークラブの奉仕活動は「基本的には単年度」との方針も説明し、次年度は白紙と言う事で教育委員会に申し入れをしました。

皆様へのお願ひですが、色々な奉仕事業を行って「来年もよろしくお願ひします。」など継続をお願いされた時には「ロータリーは単年度で会長以下、全委員長が変わりますので次年度の事はわかりません。また奉仕活動は単年度が望ましいと言う事になっていますので、次年度の事は白紙です。」と言っていただき「続けて次年度も」と期待を持たせるような返事をしないようにお願いします。

## 幹事報告

▼4~7日に地区インタークトの海外研修が台湾で実施されました。西・田中・中西(広)・児林・宮川会員にご参加いただきました。

▼8日に地区のクラブ国際奉仕委員長会議が開催され、宮川委員長に出席いただきました。

▼17日にリーダー研が行われました。山陰委員長にご参加いただきました。

▼曾爾高原での「自然の中で」が昨日から3日間、開催されています。昨日の出発式では会長に挨拶いただき、現地へは山陰・田中・中西(広)会員に参加いただいています。

▼22日に地区のクラブ社会奉仕委員長会議が開催されます。新宮委員長にご出席いただきま

す。

▼29日に地区のロータリー財団セミナーが行われ、幹事が出席してまいります。

## その他の報告

### ▼会員増強推進委員会・

#### 山本 勝彦 委員長

先日、ご紹介カードを皆様にお配りしましたが、まだ1枚も届いておりません。当クラブも大変厳しい状況ですので、純増10名を目指しくどいようですが皆様のご協力をお願いいたします。

### ▼ゴルフ部・小谷 逸朗 部長

13日に宇野会員の古希お祝いコンペを開催しました。優勝は飯田幹事でした。

## 卓 話

### 「大阪府の企業立地の優遇制度～工業都市としての大阪」

### ▼大阪府商工労働部

#### 立地・成長支援課立地

#### 推進グループ

#### 総括主査・島田 祐輔様、 主事・巽 一歩様

江戸時代、「天下の台所」として商業都市であった大阪は、明治以降、工業都市としても発展する。特に糸偏産業が隆盛を極めたことで「東洋のマン彻スター」と呼ばれることになるが、実は、工業都市として先鞭を付けたのは、官により、明治3年に砲兵工廠、翌4年に造幣局が設置されたことである。民により、大正区に大規模な近代紡績工場が創立されるまでには、なお10年を要する。砲兵工廠や造幣局は当時の

最先端の技術を有していたことから、化学、金属、機械など、周辺で民による様々な関連産業が立地する。大阪城よりも西側は既に市街地であったため、府内では東側へ広がりを見せ、その後の中河内地域の製造業の集積に繋がっていった。一方で、尼崎方面にも波及し、また、紡績は泉州方面で発展して、その後の阪神工業地帯を形成することになる。

阪神工業地帯は、戦前は京浜工業地帯を凌ぐ日本最大の工業地帯であったが、戦後には逆転されてしまう。高度成長期には、重化学工業の集積を目的とした堺泉北臨海工業地帯の埋立てに始まり、内陸部においては中小企業向けに枚方、柏原・羽曳野、富田林等で工場団地を続々と造成したが、再び逆転することなく今日に至っている。

高度成長期が一段落すると、次第に東京への一極集中が顕著になっていく。一頃は、大阪発祥の大企業の本社を含め、大阪企業の東京への移転が相次いだが、その流れは次第に収束してきている。その一方で、近年は近隣府県への移転が増えていて、移転先は東京よりも近隣府県の方が多い。大都市部の周辺で交通アクセスの整備が進んだことで、中小企業の主力工場が、拡張用地を求め、或いは住工混在を嫌って、近隣府県の工場団地等へ移転してい

ることも見逃せない。但し、この傾向は大阪に限ったことではなく、東京も名古屋も同様で、実は企業の減少が最も多いのは東京である。

もとより大阪は狭いが、古くから繁栄していたため土地利用が進んでいて、慢性的に用地が不足している。例えば、紡績が泉州で発展したのは、府内の他地域と比べて土地利用が進んでいなかつた泉州に工場用地を求めて広がっていったからである。

現在においては更に府内の用地不足が顕著であり、官民とも大規模な工場用地はほぼ皆無と言える。府の所有では「阪南スカイタウン(阪南市)」にごく僅かあるだけで、現在公募中の「箕面森町(箕面市)」は平成29年度以降の引渡しとなる。ただ、ここ数年の間に、「ちきりアイランド(岸和田市)」や「泉大津フェニックス(泉大津市)」で少し整備される見込である。府の所有以外でも「トリヴェール和泉(和泉市)」で2区画がある程度だが、新名神の開通を睨んで「彩都・東部地区(茨木市)」で工場団地造成の動きがある。そこで、市町村のまちづくり部局に、新しくまちづくりをする場合には工場適地を創出してもらうことを働きかけていて、府南部では具体的に動き出している。

現行の大阪府の企業立地の優遇制度は、特区制度を例外と

して、政策的には府内の工場集積地の維持を趣旨としており、都市計画と整合させて住工混在を防止し、府内から製造業の流出を少しでも減らしたいと考えている。

#### ◎大阪府の企業立地の優遇制度の御案内(概要)

○大阪府企業立地促進補助金「府内投資促進補助金」

##### ▽対象者

工場・研究開発施設の新築・増改築を行う中小企業(資本金1億円以下又は従業者300人以下)

##### ▽対象施設／対象地域

・先端産業分野(バイオ・ライフサイエンス、ロボット、情報家電、新エネルギー等)の研究開発施設／八尾市を含む22市町

・既存工業集積地の工場・研究開発施設／府が指定する「産業集積促進地域」(八尾市域には7地域)

▽要件等(下記以外にも要件がありますので、詳細はお問合せ下さい。)

要件:家屋・償却資産の投資額が1億円以上、府内常用雇用者数が減らないこと、など

補助率:投資額の5%(府内企業は10%)、上限3千万円

○外資系企業等進出促進補助金

##### ▽対象者

本社又はアジア拠点等を大阪府内に設ける外資系企業等

▽要件等(下記以外にも要件が

ありますので、詳細はお問合せ下さい。)

要件:事業所床面積250m<sup>2</sup>以上かつ常用雇用者等25人以上、など

補助率:家屋取得の場合 家屋及び償却資産に係る費用の5%、家屋賃借の場合 賃料等の1/3(上限24ヶ月分)

○大阪府産業集積促進税制

##### ▽対象者

自己の事業の用に供するため対象不動産を取得した中小企業者(資本金1億円以下)

##### ▽対象不動産／対象地域

工場、研究所の家屋又はその敷地である土地／府が指定する「産業集積促進地域」(八尾市域には7地域、府内投資促進補助金と同じ)

##### ▽要件等

要件:市町が講じる優遇制度を受けること、など

軽減額:対象不動産の取得に係る不動産取得税の1/2相当額(上限2億円)

##### ○その他

特区税制、企業立地促進法関連、中小企業者向け融資

※上記は何れも平成27年度の施策であり、来年度以降変更される可能性がある。

## ニコニコ箱

▼村本会長 お盆休み中の13日、先祖の供養よりロータリーの友情を優先いただき宇野会員の古希を祝うゴルフコンペに多くのご出席ありがとうございました

## 今後の予定

月	火	水	木	金	土	日
1	2	3	4	5	6	
	理事会					
7	8	9	10	11	12	13
	55周年 実行委員会					
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	ガバナー補佐 クラブ協議会			

基本的教育と  
識字率向上月間

9月

月	火	水	木	金	土	日
			経済と地域 社会の発展 月間／米山月間	1	2	3
10						4
5	6	7		8	9	10
	理事会					11
12	13	14	ガバナー 公式訪問	15	16	17
19	20	21	秋の親睦旅行	22	23	24
26	27	28		29	30	31

ざいました。

▼笠井副会長 宇野さんの古希ゴルフ、メーカーでした。宇野さんごめんなさい！！例会欠席お詫び。  
▼飯田幹事 インターアクト台湾海外研修、同行されたメンバーの皆さん、無事帰国され、ホッとしました。  
▼佐々木名誉会員 バッジ忘れ。例会欠席お詫び。

▼中川(将)会員 宇野会員の古希の祝いの万寿でのゴルフ、入賞は出来ませんでしたが、私なりのスコアで上がりましたので満足しています。

▼山本(勝)会員 会員の御紹介を切にお願いいたします。

存亡の危機です。

▼菅野会員 野田様、先日はありがとうございました。

▼稻田会員 每年この月はお金が減ります。8月は全休したいくらいです。ご夫人誕生日。誕生内祝い。バッジ忘れ。

▼宇野会員 早退。

▼濱岡会員 ご夫人誕生日。例会欠席お詫び。

▼山陰会員 「自然の中で」田中さんと中西(広)さんの3人で、視察してきます。と2週欠席お詫び。

▼長竹会員 おいしいコーヒーございます。

▼松村会員 残暑お見舞い申し上げます。例会欠席お詫び。

▼水野会員 島田様、巽様本

日卓話宜しくお願いします。

▼野村会員 山本野球部監督、先日はお疲れ様でした。ありがとうございました。

▼児林会員 例会欠席お詫び。

▼西村会員 青少年奉仕委員会の皆様、色々と出席できずですみません！例会欠席お詫び。

▼小谷会員 先日のコンペに多数ご参加頂きましてありがとうございました。飯田幹事、しばらくお預けしております。

▼三宅会員 8月5日は本当にありがとうございました。

本日の合計 60,000円

累計 638,000円

今期の目標 3,500,000円

## 出席報告

月日	会員数	出席	(内出席規定適用免除者)	出席率	メーカアップ	確定出席率
7/29	54	36	4	80.00%	1	82.22%
8/5	54	32	5	69.57%		
8/19	54	33	4	73.33%		